



Lycées professionnels, il y a urgence !

Toutes et tous mobilisé-es, par la grève et les manifestations, le 14 octobre

Les conditions d'études et de travail continuent de se dégrader d'année en année dans les lycées professionnels. Le manque de moyens et les réformes qui s'accumulent empêchent les établissements de remplir correctement leur mission de formation et d'émancipation de la jeunesse. La nouvelle terminale bac pro en est une parfaite illustration.

Le fiasco du parcours différencié dit Y est incontestable : élèves moins bien préparé-es aux examens, établissements complètement désorganisés, absentéisme catastrophique... Malgré le rétablissement de deux semaines de cours, maintenir le principe du parcours différencié sur quatre semaines, ne fera qu'accentuer les mêmes dysfonctionnements au mépris des élèves comme des personnels des lycées professionnels.

Suppressions d'heures de cours, remplacements d'enseignements par des dispositifs peu opérants, affaiblissement des contenus professionnels, les réformes s'empilent, sans qu'aucun état des lieux exhaustif et partagé ne soit jamais réalisé. La transformation des Brevets des métiers d'art au pas de charge pour créer une voie d'orientation spécifique et supprimer une année de formation est une étape supplémentaire dans l'affaiblissement de la formation professionnelle initiale. Si aujourd'hui les lycées professionnels tiennent, c'est uniquement grâce à l'engagement des personnels, malgré les entraves à l'exercice de leur métier et la perte de sens dans leur travail.

Le refus d'ouvrir de nouvelles formations répondant à la demande d'orientation des élèves et de leur famille a pour conséquence des classes surchargées dans plus de la moitié des lycées professionnels. Faute de places, des élèves se voient refuser l'entrée en CAP ou 2^{de} pro.

Nos organisations FSU, CGT Educ'action, SE-UNSA, CFDT Education Formation Recherche Publiques, SNALC, SUD éducation, CNT-FTE demandent un changement de cap pour les lycées professionnels avec un véritable dialogue social.

Dès à présent, nos organisations exigent :

- **l'abandon de tout parcours qui se fait au détriment des enseignements** (abrogation du parcours personnalisé) ;
- **le rétablissement des examens de bac pro sur la seconde quinzaine de juin dès cette année ;**
- **un plan d'urgence pour les lycées professionnels publics** répondant aux besoins des élèves : ouvertures de formations de CAP et bac pro, création des postes nécessaires (PLP, CPE, AESH, AED...), rénovation du bâti scolaire, notamment des ateliers.

Dès maintenant, elles appellent à organiser des réunions d'information syndicale pour faire un état des lieux de la voie professionnelle en cette rentrée, informer les collègues sur la poursuite des contre-réformes et débattre des exigences à revendiquer pour les lycées professionnels.

Pour que ces exigences aboutissent, nos organisations FSU, CGT Educ'action, SE-UNSA, CFDT Education Formation Recherche Publiques, SNALC, SUD éducation, CNT-FTE appellent à se mobiliser par la grève et les manifestations le mardi 14 octobre.